
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO 

CENTRO UNIVERSITÁRIO DO NORTE DO ESPIRITO SANTO 

ATA DA VIGÉSIMA SESSÃO ORDINÁRIA DO(A) CONSELHO DEPARTAMENTAL 
DO CENTRO UNIVERSITÁRIO NORTE DO ESPÍRITO SANTO DA UNIVERSIDADE 
FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA EM 15/10/2018. 

Aos quinze dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezoito, às catorze horas e zero minutos, 

foi realizada no(a) Sala das Sessões a Vigésima Sessão Ordinária do(a) Conselho Departamental 

do Centro Universitário Norte do Espírito Santo da Universidade Federal do Espírito Santo - 

UFES, com a(s) presença(s) de Luiz Antonio Favero Filho (Presidente), Adelar Joao Pizetta, 
Aldo Vignatti, Ana Beatriz Neves Brito, Ana Carolina dos Santos, Ana Nery Furlan Mendes, 

Andreas Nascimento, Carlos Minoru Nascimento Yoshioka, Debora Barreto Teresa Gradella, 
Edney Leandro da Vitoria, Guilherme Goncalves dos Santos, Gustavo Viali Loyola, Anderson 

Vignatti (representando Helder Ivo Pandolfi Marques), Heleticia Scabelo Galavote, Henrique 

Monteiro Cristovao, Karina Sclunidt Furieri, Luiz Fernando Duboc da Silva, Maria Alayde 

Alcantara Salim, Naira de Souza Takatsu, Natalia Valadares de Oliveira, Osmar Vicente Chevez 

Pozo, Paulo Sergio da Silva Porto, Pedro Victor de Carvalho Costa, Robson Bonomo, Sandr 

Regina Rocha Silva, Thiago Junior Rocha Capetini, Vander Calmon Tosta, Vivian Chagas da 
Silveira, Wilian Hiroshi Hisatugu e Yuri Nascimento Nariyoshi, com a(s) ausência(s) 

justificada(s) de Andressa Fontoura Santana, Genilson Ferreira da Silva, Wesley Rocha Grippa e 

Wilson Denadai, e com a(s) ausência(s) de Ailton Pereira Morila, Karina Carvalho Mancini, Lais 

Correa de Lima, Lorena Barros de Mattos, Marcia Regina Santana Pereira e Renato Silveira 

Bemils. Havendo número legal de membros presentes, o(a) Senhor(a) Presidente declarou t5Erta 

a sessão. INFORME 1: O Conselheiro Pedro Victor de Carvalho Costa convida todos para 

participarem da roda de conversa denominada "Democracia Brasileira" que acontecerá amanhã 

no CEUNES. INFORME 2: O Conselheiro Henrique Monteiro Cristovão relata sobre o uso 

inadequado do quadro branco. Segundo o Conselheiro os usuários têm deixado os quadros 

manchados. INFORME 3: A Conselheira Heleticia Scabelo Galavote informa que agora a 

Coordenação de Atenção à Saúde e Assistência Social (CASAS/CEUNES) terá, de forma 

contínua, alguns teste que detectam doenças e os resultados saem em 10 minutos. INFORME 4: 

A Conselheira Maria Alayde Alcantara Salim informa que entre os dias 22 e 26 de outubro 

acontecerá, no CEUNES, a IV Semana da Pedagogia (IV SEMAP). INFORME 5: A 

Conselheira Ana Nery Furlan Mendes informa que começa hoje, no CEUNES, a III semana de 

Química do Norte do Espírito Santo (III SEQUINES). INFORME 6: A Conselheira Ana Beatriz 

Neves Brito informa que entre os dias 29/10 e 01/11/18 será realizada a Semana do 

Conhecimento, no CEUNES, que compreenderá os seguintes eventos: V Semana de Ciência e 
Tecnologia de São Mateus; Mostra de Profissões; Jornada de Iniciação Cientifica; Jornada de 

Extensão e Cultura. INFORME 7: O Presidente Luiz Antonio Favero Filho informa a 

divulgação do resultado do ENADE e parabeniza, principalmente, o curso de Física Licenciatura 

do CEUNES que obteve o conceito máximo. INFORME 8: 23068.701334/2018-52 - O 

Presidente Luiz Antonio Favero Filho informa a Decisão n° 93/2018-CEPE/1.JFES que anula a 
Decisão n° 003, de 8 de janeiro de 2018, do Conselho Departamental do CEUNES, e reconhece a 
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regimento geral e no estatuto desta Universidade. INFORME 9: O Presidente Luiz Antonio 

Favero Filho informa que agendou reunião com o representante da CEASA para quarta-feira, às 
9h:30min, no CEUNES e acrescenta que na sequência haverá visita ao local para conhecer. O 

Presidente convida os interessados a participarem. INFORME 10: O Presidente Luiz Antonio 

Favero Filho informa que entre os dias 22 e 26 de outubro de 2018, ocorrerá no CEUNES a 
quarta edição do Botânica na Primavera, um evento promovido pelo Herbário SAMES, 

Sociedade Botânica do Brasil - Regional BA, MG, ES e INCT - Herbário Virtual da Flora e dos 

Fungos. INFORME 11: O Presidente Luiz Antonio Favero Filho expõe slide elaborado pela 

PROGRAD em que são apresentadas as consequências e responsabilidades pela não digitação de 

pautas pelos professores no prazo previsto pelo calendário acadêmico. INFORME 12: O 

Presidente Luiz Antonio Favero Filho informa o Memorando Circular n° 53/2018 - CEPE/UFES 

que solicita suspensão das atividades avaliativas nos Cursos de Graduação da UFES durante as 

atividades da Semana do Conhecimento. INFORME 13: O Presidente Luiz Antonio Favero 

Filho solicita indicação de dois professores do CEUNES para composição da Comissão Especial 

que se responsabilizará pelos procedimentos da Solenidade de Colação de Grau Oficial para o 

período 2018/2 do CEUNES. Os professores Karina Schmidt Fuiieri e Robson Bonomo 

dispõem a participar da referida Comissão. INFORME 14: O Presidente Luiz Antonio Favero 

Filho solicita indicação de um membro da comissão de ensino de cada departamento para 

compor a comissão especial para analisar a infraestrutura e o quantitativo docente no CEUNES. 

O prazo para indicação foi até o dia 10/10/2018, mas ainda falta indicação do DECH, DCN, 

DCAB, DCS e de 3 discentes. O DCN indica o professor Rodrigo Dias Pereira, o DCAB indica a 

professora Juliana Castro Monteiro Pirovani, o DCS indica a professora Adriana Nunes Moraes 

Partelli e os discentes informaram que repassaram email contendo os nomes dos indicados. Não 

há representante da Chefia do DECH na Sessão para se manifestar a respeito da indicação d 

Departamento. INFORME 15: O Presidente Luiz Antonio Favero Filho solicita informação dos 

Departamentos quanto à necessidade de seguro para os discentes para o desempenho de 

atividades nas disciplinas. O prazo final de resposta à PROGRAD é hoje (15/10/18), mas ainda 

falta resposta do DECH, DETEC, DCAB e DMA. INFORME 16: O Presidente Luiz Antonio 

Favero Filho informa que pretende rever a Decisão n° 047/2010 do Conselho Departamental que 

aprova a reformulação da comissão permanente de espaço físico do CEUNES, como segue: I) a 

comissão será composta pelo vice-diretor do centro e pelos sub-chefes dos departamentos do 
centro; 2) a comissão será presidida pelo vice-diretor do centro; 3) a comissão de espaço físico 

do ceunes terá uma secretaria e será designado um técnico administrativo em educação—fara 

ocupá-la. O Presidente ressalta que a Prefeitura Universitária (PU) é responsável pelo 

planejamento, construção, conservação e manutenção das áreas físicas dos campi da Ufes e que a 

Decisão 047/2010 interfere na autonomia da Prefeitura que, no CEUNES, atua por meio da 
Subprefeitura/CEUNES. O Presidente ressalta ainda que a Subprefeitura/CEUNES não responde 

ao Centro, mas diretamente à Prefeitura Universitária. O Conselheiro Robson Bonomo sugere 

convidar o Subprefeito do CEUNES para esclarecimento. PAUTA 1: 23068.067632/2018-10 - 

Solicita aprovação do Projeto Político Pedagógico do Curso de Matemática Industrial - CEUNES, 

versão 2019. Relator(a):  Karina Schmidt Furieri. Decisão:  Aprovado(a) por unanimidade. 

PAUTA 2: 23068.065940/2018-01 - Solicita aprovação da comissão examinadora para abertura 

de concurso público de provas e títulos para professor de magistério superior do Departamento 
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de Ciências Naturais, como segue: Titulares: Membro Interno Presidente: Vivian Chagasda 

Silveira (DCN/CEUNES/UFES), Membro Interno: 	Ana Nery Furlan 

Mendes (DCN/CEUNES/UFES), Membro Externo: Ana Valéria Santos de Lourenço 

(DQ/UNIFESP). Suplentes: Membro Interno: Breno Nonato de Melo (DCN/CEUNES/UFES), 

Membro Externo: Karina Passalacqua Morelli Frin (CCNH/UFABC). Relator(a):  Osmar Vicente 

Chevez Pozo. Decisão. Aprovado(a) por unanimidade. PAUTA 3: 23068.054869/2018-22 - 

Solicita aprovação do afastamento do professor Eduardo Perini Muniz, lotado no Departamento de 

Ciências Naturais do CEUNES, para realização de Pós-Doutorado, por doze meses, a partir de 01 

de fevereiro de 2019. Relator(a):  Debora Barreto Teresa Gradella. Decisão:  Aprovado(a) por 

unanimidade. PAUTA 4; 23068.068786/2018-11 - Solicita alteração da Decisão 104/2014 do 

Conselho Departamental, a qual instrui procedimentos para substituição de membros de Colegiado, 

Coordenadores de Estágio e atividades complementares, conforme a seguir: Em procedimento para 

substituição de membros de Colegiado, excluir: alínea "t) O coordenador encaminhará um 

comunicado para a direção informando o nome do novo membro". Em Procedimento para 

substituição dos Coordenadores de Estágio e/ou Atividades Complementares, excluir: alínea "c) O 

Coordenador encaminhará um comunicado para a direção informando o nome do nov 

Coordenador". Decisão: Aprovado(a) por unanimidade. PAUTA 5: 23068.068794/2018-67 - 

Solicita aprovação de 'ad referendum' referente afastamento do país do professor Anderson Geyson 

Alves de Araujo do DCAB/CEUNES, para participar do evento "XII Congresso Latino-Americano 

de Botânica", na cidade de Quito, Equador, no período de 21 a 27 de outubro de 2018. Decisão: 

Aprovado(a) por unanimidade. PAUTA 6: 23068.069543/2018-08 - Solicita homologação dos 

nomes dos professores Natália Valadares de Oliveira (SIAPE 1560633) e Oldrich Joel Rmêro 

Guzman (SIAPE 1657852), como Coordenadora e Subcoordenador, respectivamente, do 

Colegiado do Curso de Engenharia de Petróleo do Centro Universitário Norte do Espírito Santo - 

CEUNES, para o período de dois anos, a partir de 25/10/2018. Decisão:  Aprovado(a) por 

unanimidade. PAUTA 7: 23068.067419/2018-08 - Solicita liberação da professora Ana Paula 

Meneguelo do Departamento de Engenharia e Tecnologia para realização de atividade esporádica 

para atuar como perita técnica no processo eletrônico n° 2012.5101.000600-0 junto à 2° Vara 

Federal do Rio de Janeiro, no período compreendido entre os meses de outubro de 2018 e agosto 

de 2019, totalizando 344 horas. Relator(a):  Natalia Valadares de Oliveira. Decisão:  Aprovado(a) 

por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o(a) Senhor(a) Presidente agradeceu a presença e 

declarou encerrada a sessão, e eu, Tatiane Merlo, Secretário(a) do(a) Conselho Departamental do 

Centro Universitário Norte do Espírito Santo, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, vai 

devidamente assinada pelos presentes. São Mateus/ES, 15 de outubro de 2018. 

Adelar Joao Pizetta 
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